

Communiqué de presse
4 novembre 2024

2^{ème} édition du forum « Les Accessibles »

Les 14 et 15 novembre prochains, Lorient Agglomération invite le public à vibrer au rythme du handicap, de l'innovation et de l'inclusion ! Le forum « Les Accessibles » ouvrira ses portes au Parc des expositions Lorient Bretagne Sud à Lanester pour deux jours dédiés à explorer de nouvelles voies vers une société plus inclusive.

Rendez-vous incontournable, ouvert à tous (handis et valides, grand-public et professionnels) Le forum « Les Accessibles » est une invitation à tous ceux qui souhaitent s'engager pour un monde plus inclusif. Experts, organismes publics et parapublics, associations, entreprises... jeudi 14 et vendredi 15 novembre, tous seront présents pour valoriser ce qui se fait de plus innovant en faveur de la participation sociale de toutes et tous.

Tous les domaines seront représentés par des experts et professionnels, tels que le sport, la culture, l'emploi, les loisirs, la santé, la mobilité, l'habitat, l'enfance et les services à la personne. Ce sera ainsi l'opportunité de rencontrer les acteurs qui participent au quotidien à un meilleur vivre-ensemble sur le territoire. Lorient Agglomération a accordé une attention particulière au jeune public en menant une action de sensibilisation auprès des établissements scolaires. Près de 160 lycéens et plus de 40 élèves de CM2 seront présents sur le forum.

Pour Fabrice Vély, vice-président de Lorient Agglomération chargé de l'enseignement supérieur, de la recherche et de l'innovation : « *Les Accessibles, c'est bien plus qu'un simple événement. C'est une démarche collective qui vise à transformer notre territoire. En mettant en lumière les initiatives locales, en favorisant les échanges et en sensibilisant le grand public, nous contribuons à bâtir un avenir où chacun a sa place* ».

Près d'une centaine d'animations sont proposées entre expositions, stands d'informations, ateliers participatifs, conférences avec des experts nationaux et d'Outre Atlantique ou encore démonstrations :

- Des ateliers participatifs et sensoriels pour mieux comprendre les réalités du handicap et développer de nouvelles compétences.
- Un espace démo dédié à l'innovation où seront présentées les dernières technologies et solutions pour faciliter le quotidien des personnes en situation de handicap.
- Des tables rondes et conférences pour échanger sur les enjeux de l'inclusion et les bonnes pratiques.
- Un handi job dating pour favoriser l'insertion professionnelle des personnes en situation de handicap proposé par Cap Emploi et France Travail vendredi 15 novembre.
- Une compétition e-sport avec Microsoft et son dispositif adapté X-Box. En avant-première, Les visiteurs pourront découvrir leur nouveau joystick mono main.
- Une arène pour pratiquer le drone soccer, un e-sport innovant et inclusif qui ouvre de nouvelles perspectives pour les personnes en situation de handicap.

Le programme complet est à retrouver sur la nouvelle plateforme des lieux et activités accessibles du territoire du même nom « Les Accessibles » : www.lorient-agglo.lesaccessibles.bzh

Parallèlement à ces animations, Lorient Agglomération organise une rencontre internationale du handicap avec les territoires « alliances » du Projet HIT, Rennes, Brest et Québec, ainsi que les référents nationaux notamment de la Ville de Paris, des métropoles de Lyon, Toulouse, Metz, Grenoble, Nantes... et de nombreuses Agglomérations bretonnes.

Pour accueillir et accompagner le public, Lorient Agglomération a souhaité faire appel à une équipe d'une cinquantaine de bénévoles issus des filières BTS services et prestations des secteurs sanitaire et social du lycée Marie Le Franc ainsi que DEUST- Animation et gestion des activités physiques, sportives et culturelles de l'Université de Bretagne Sud.

Contact presse Lorient Agglomération :

Myriam Breton-Robin

02 90 74 73 68 - 06 01 19 30 08

mbretonrobin@agglo-lorient.fr

<https://www.lorient-agglo.bzh/actualites/espace-presse/>



Les partenaires de l'événement :

ARS



L'Agence régionale de santé a pour mission de mettre en place la politique de santé dans la région en coordination avec les partenaires et en tenant compte des spécificités de la région et de ses territoires. Elle est compétente sur le champ de la santé dans sa globalité, de la prévention aux soins et à l'accompagnement médico-social. Son organisation s'appuie sur un projet de santé élaboré en concertation avec l'ensemble des professionnels et des usagers, dans un souci d'efficacité et de transparence. Ses actions visent à améliorer la santé de la population bretonne et à rendre le système de santé plus efficace.

Morbihan



Créé en 1789, le Département est un échelon de proximité apprécié de nos concitoyens. Il existe un Conseil départemental par département. Celui-ci exerce les compétences qui lui sont confiées par la loi. Les élus se réunissent régulièrement afin de décider de la politique à mener dans leurs champs de compétences. Les services du Département se chargent ensuite de mettre en œuvre les décisions de l'assemblée. Celle-ci est composée de 42 conseillers départementaux élus pour six ans au suffrage universel direct par binômes homme/femme dans chacun des 21 cantons morbihannais. L'action sociale représente environ 65 % des compétences et du budget du Département au travers de 4 grandes missions que sont :

- La petite enfance et la famille ;
- Les personnes en situation de handicap ;
- Les personnes en difficulté d'insertion ;
- Les personnes âgées ;

Viennent ensuite d'autres compétences départementales comme les collèges, les routes, la culture ou la solidarité territoriale (aide aux communes, environnement, sécurité, logement, sports, tourisme, aménagement numérique...).

VYV3 Bretagne



VYV³ Bretagne est une entité mutualiste à but non-lucratif qui propose des soins et de l'accompagnement tout au long de la vie. Sa mission est de proposer une offre de santé accessible à tous, alliant qualité et innovation. Acteur incontournable de l'Économie Sociale et Solidaire, VYV³ Bretagne accompagne chaque année près de 230 000 personnes grâce à l'engagement et à l'expertise de ses 3 500 professionnels. Composé de près de 200 établissements et services de soins et d'accompagnement, le réseau de santé de VYV³ Bretagne couvre l'ensemble du territoire régional avec 3 pôles d'activités :

- Soins : Soins Médicaux et de Réadaptation (SMR), santé dentaire,
- Accompagnement : enfance et famille, handicap, personnes âgées, soins et services à domicile, habitat accompagné, sport santé, aides techniques,
- Produits et services : santé visuelle, santé auditive, pharmacie.

Harmonie Mutuelle, Avançons collectif



Pour répondre aux nouveaux enjeux de protection sociale, Harmonie Mutuelle affirme que seul le pouvoir du collectif peut apporter des réponses efficaces notamment pour lutter contre les fractures sociales et territoriales. Harmonie Mutuelle, membre fondateur du Groupe VYV, propose et invente des solutions de solidarité qui donnent à chacun les moyens d'être acteur de sa santé et de la société. Une société qu'Harmonie Mutuelle veut plus inclusive, plus équitable et plus solidaire. Acteur majeur du mutualisme en France, Harmonie Mutuelle s'engage aux côtés de 88 700 entreprises et de 150 000 entrepreneurs qui veulent agir dans l'intérêt collectif. Elle les accompagne dans la protection et le développement de leur capital humain. Ses solutions assurantielles (en santé, prévoyance, épargne-retraite...) sont amplifiées par la création de liens sociaux et la mise en relation avec des pairs, des experts et des partenaires. Acteur du temps-long et des transformations sociales et environnementales, Harmonie Mutuelle compte près de 5 millions de bénéficiaires et s'attache à gérer un système de redistribution financière (sous forme de soins, de prestations en santé et de placements alimentant l'économie réelle) et à réaliser des investissements (fonds d'amorçage, fonds capital développement) pour mettre en place des solutions digitales et technologiques en santé. L'engagement de notre collectif de près de 7 000 salariés et élus, la pertinence de notre modèle et la puissance du Groupe VYV sont autant de forces sur lesquelles nous nous appuyons au quotidien, au cœur des territoires et des réseaux locaux, aux côtés des professionnels de santé et des partenaires économiques et sociaux.